El Progreso de Castilla

erente: Federico Velasco Diez

SEMANARIO INDEPENDIENT

Director: Soul Gazo Borrani

ANO II.

Pidase la tarifa de suscripción y anuncios. Precios económicos.

Medina del Campo 8 de Enero de 1922

Toda la correspondencia al Director: Diaz del Castillo, 1, pral.

N.º 45.

LA VII.LA Y CORTE

De los Madriles

La horrible situación en que quedó la humanidad con la muerte de Caruso, el inmenso peligro que con tal desgracía amenazaba al mundo, se han conjuado, afortunadamente.

Sin que el Señor se lo ordenara, Lázaro se ha levantado y ya tenemos tenor y ya lo tenemos en Madrid, es de cir, lo tienen los que pueden ir al Real y les queda humor para ello.

El nuevo tenor, nuevo en esta plaza, segun la castiza frase, no hizo más que llegar y ya se vió asediado por los impulsivos periodistas que empezaron por calificarle de Su Majestad y ya el bombo signió sonando estrepitosamente, sin cesar y con manifestaciones tan exajeradas que producen asco; no parece sino que en cuanto el señor Lázaro suelte unos jipios la situación por que atravesamos va a quedar arreglada, los muertos resucitados y los vivos disfrutando de la vida como debieran dis frutar y como disfrutaran el dia que no haya necios y todos los hombres sean conscientes y verdaderamente hombres, es decir, séres inteligentes; cuando to dos coman, la injusticia desaparezca y el dolor quede reducido a lo puramente natural e inevitable.

Señores: vergúenza dá el pensar que un hombre como Caruso (persona a quien vo estimaba por que personalmente era simpático y lleno de buenas cualidades) haya podido vivir con ía esplendidez de un rey asiático y haya dejado al morir veinticinco millones de duros, ganados con una labor que en nada ha sido util a la comunidad humana ¡Y, además, mientras el labrador que nos provee el sustento, el albañil que hace la casa que nos cobija y el sastre y el zapatero que nos preservan de la inclemencia del tiempo, viven trabajando, en la miseria, y son, socialmente, objeto de desprecio, un hombre que nada útil hace ni produce, no solo se hace rico, millonario, sino que goza de la general consideración y del respeto de todos y es agasajado, mimado y glorificado!

Es la cigarra usurpando el puesto de la hormiga; pero los tiempos cambian y todo llega; en tanto que la cigarra canta y los bobos la escuchan, la hormiga labora y cualquier día una aurora roja iluminará el horizonte y perecerán en ese fuego los cigarras y los bobos y entonces las hormigas seran las que coman puesto que trabajan porque, como dijo el apostol, el que quiera comer que trabaje.

Y no es que yo sea enemigo del Arte; artista he sido y artista soy, pero, parodiando la frase de Aristóteles digo que soy amigo del Arte pero soy más amigo de la Justicia; quiero oir Beethoven pero despues de haber cenado y sabiendo que mientras yo oigo sus celestiales armonias nadíe pasa hambre ni carece de hogar, nadie duerme en los quicios de las puertas, ni sufre sin auxilio, ni muere de dolor, desesperación, hambre y frio.....

En cuanto al señor Lázaro, poco o nada vá con él; la culpa no es del hombre sino de los hombres, Lázaro mismo es una prueba; ha hecho su carrera per angusta ad augusta, como Leoncavallo y... tantos otros; ha sufrido miseria, ha vivido el tiempo, como llamabamos en la bohemia parisiense, de la vache enragée; bambre, frio. desprecio, abandono toda la gama del do lor; en la Meca del canto, en la fastuosa Milan, ha vagado sin hogar y sin rumbo por los bastiones y los borgos, ha pasado por delante de las trattorias de las que emanaba el perfume del risotto y del minestron sin poder entrar a saciar el hambre que le roia las entrañas, ha sido expulsado de los hospedajes de artistas estudiantes de via San Giovanni in Conca, via Torino, via Ugo Fóscolo: ha pasado dias y días, sin lograr ser recibido, en las antesalas de los despachos de Tito Ricordi y Edoardo Sonzogno; ha contemplado las hermosas damas y damiselas milanesas paseando por la Galeria y que desde su pobreza le parecian séres de otro mundo, ha vivido, en suma, esa bohemia especial de Milan que solo la pluma de Zola heredada- por Vicente Blasco Ibanez podria describir... ha navegado, en fin, por el mar de la miseria a bordo del navio decepción y luego... el triunfo y entonces todos aquellos que le pisaron, le abandonaron y le despreciaron, se postran a sus pies, le adulan, le adoran, le miman y le aclaman... ¡que placer para un artista, para un hombre vano! pero ¡que asco para un hombre inteligente y digno!

Dejemos al triunfador dando sus dos de pecho, labor importantisima, al parecer, para el bienestar de la Humanidad; dejemos que enloquezcan aclamandole todos los ejemplares del oso que tan estupendamente describe Fogazzaro en su famosa Danza del oso; dejemos que el mundo marche; digamos del tenor lo que del bandido dijo un célebre pensador: es el vengador del pueblo; es el hijo del pueblo que se eleva por puños y unce a su carro a las altas clases de la sociedad, en las que tan pocas virtudes hay.

pz.

Tipógrafos, maquinista y encuadernador necesita la imprenta de este periódico. NUESTROS POETAS

Locuras de Castilla

Para Juan López Casares,

To

En este suelo hidalgo de Castilla ví la primera luz, rapsoda hermano, y he soñado cual tú, mirando el llano, en los días que el sol ardiente brilla.

Por virtud de mi fe no hallé mancilla en todo lo que es ruín por ser humano, y en mi delirio audaz y sobrehumano ángeles quise hacer con pobre arcilla.

Mas en pago a mi noble ejecutoria, este suelo de ilustre y clara historia, inhóspito me fué, y en la llanura mil piedras arrojaron a mi paso quienes creyeron ver en mi Pegaso al drago precursor de la Locura.

Teresa de Jesús

Teresa de Jesús, blanca azucena, iris de santidad, pobre avecilla. Otra loca de atar que por Castilla ambuló como nueva Nazarena.

Abeja laboriosa, casta y buena que quiso efectuar la maravilla de levantar, al fin, en cada villa del terruño una mística colmena.

¡Oh, el delor de tu amor! ¡Oh, dolor triste el de oir a las gentes, cual tú oiste, ilamar vana loçura a tus anticlos!... porque nada esperabas de esta vida, y en cambio suplicante y conmovida llamabas a tu esposo el de los cielos.

Juan Bravo

Y este loco que ves con fe serena al cadalso ascender tranquilo y fuerte, sin una maldición para la suerte fiera que a fin aciago le condena es Juan Bravo... ¡Lin golpe de hacha suena!. Rumor de rezos... ¡Cae el cuerpo inerte de aquel que supo preferir la muerta a la humillante e imperial cadena! Loco el que en Villalar, y en triste hora, supo decir al pueblo: «Sufre ahora la esclavitud odiosa que te humilla...» Loco quien peleó como un valiente... ¡Loco quien derramó su sangre hirviente por las Comunidades de Castilla!...

Doña Juana de Castilla

Este si que es un caso peregrino de locura de amor, rapsoda hermano.
Amor que al ser tan hondo y tan humano puede calificarse de divino.
¿Quien cual ella bendice al asesino de su alma, al esposo ruin, liviano, y henchido el corazón de hervor cristiano sigue la amarga estrella de su sino?

Tan excelsa mujer es el consuelo de los tristes de amar. Feliz memoria para Castilla, su adorado suelo. ¡Demente corazón que por tu gloria en alas del amor subiste al cielo, después de ennoblecer la patria historia!

Rufino Sáez.

Labradores: El
BANCO AGRÍCOLA
COM ERCIAL
os facilitará toda clase de abonos, completamente garantizados, en condiciones ventajosas.

INTERESES LOCALES

Ayuntamiento Sesión del 28 Diciembre

Preside el señor Alcalde, asisten los concejales señores Reguero, Gil Perrín y Velasco Gil.

Leido el extracto de acuerdos del mes de diciembre fué aprobado acordándose la remisión al señor gobernador civil.

También se tomaron los siguientes acuerdos: Adquirir una mula para servicio del munícipio, nombrandose con tal objeto una comisión compuesta por el señor alcalde y los señores Reguero y Casanova, veterinario, como asesor; que se abonen a los bomberos los 10 pesetas que dejaron de percibir por no figurar en presupuesto, y por último, y a propuesta del señor Reguero se interesó que la alcaldía convoque a los Alcaldes de este partido para celebrar una reunión con el fin de solicitar del Gobierno la concesión del del 20 por 100 de la contribución urbana.

RUEGOS

El señor Gil Vélasco, se quejó sobre las sacudidas eléctricas que se suceden en el caño por contacto de cables, prometiendo el alcalde poner el oportuno remedio.

Acto seguido se levantó la sesión.

VIDA MUNDANA

Notas de Sociedad

Han regresado de Oviedo despues de pasar las Pascuas de Navidad con su distinguida familia nuestros queridos amigos don Saúl Gazo, abogado de este Colegio y su bella y elegante señora doña Eva Serrano.

Se encuentra restablecido de su reciente indisposición nuestro buen amigo don Evaristo Zurdo, alferez de este Regimiento de Artillería.

Han regresado de Valencia y La Coruña respectivamente nuestros queridos amigos don Constantino Candeira arquitecto de este município y don Francisco Cisneros, capitán del 14.º Regimiento de Artillería pesada.

De Madrid regresó la distinguida señorita Cándida Fernández de la Devesa.

El día de Reyes celebró su fiesta onomástica la señora de nuestro excelente amigo don José Junquera Alvarez recibiendo con talmotivo gran número de felicitaciones a la que unimos la nuestra.

Se encuentra muy afiviado de su reciente enfermedad nuestro buen amigo don Nicanor Alonso Muñumer.

Celebramos su total mejoría.

Salió para Segovia a coatinuar sus estudios el aventajado joven Paquito García Mellado, hijo mayor de nuestro buen amigo don Francisco.

Han llegado de Madrid y pasarán unos dias entre nosotros la distinguida señora doña Carmen de Miguel y su lindísima hija Es peraneita Lorca madre y hermana respectivamente de nuestros distinguidos amigos los señores de Morgado.

OBRAS FILANTROPICAS

Por los presos

Las mantas, colchonetas, ropas, etc. que con el producto de la suscripción hecha entre las damas de esta villa han sido compradas, se hallarán expuestas en la Prisión del Partido hoy domingo ocho del actual de dez a doce pudiendo ser examinadas así como las cuentas justificantes de la inversión de lo recaudado por cuantas señoras han confribuído con sus limosnae,

EL GAITERO

Es la mejor marca de sidra champagne que se conoce.

IIIPROSPERIDAD Y VENTURAIII

all margen de una

El Circulo Mechanse despidió al año 1921 y ha recado con honores de maje al 1922.

Evocación

¡Medina del Campo!! Bendita tú mil veces que tan bien sobes confundir en santo e indisoluble lazo, el trabajo honrado y remunerador con la alegata franca, expansiva y hermosa que inunda el alma de inmenso bienestarl (Gloria a tí. Medina legendaria, que duermes al arrullo de las sirenas metálicas de las locomotoras que besan en su correr estrepitoso tu manto de sultana, el sueño reparador del Progreso, en el mullido lecho de tu Comercio próspero y lu industria florecientel ¡Dichosa tu, Medina próspera, que aún sientes en la entraña de tu ser el alborozo ferviente que tanto embellece la vidat Sean para tí. noble matrona histórica, todos mis fervores y mia entusiasmos al comenzar el año nuevo. [[Prosperidades!! Sí, Medina. Que les notas de tu lira histórica, no desentonen en el concierto de la prosperidad de España. ¡Salve, Medina, salve!!

Ofrenda

Para vosotras, mujeres todas de este pueblo hidalgo, va esta crónica. Es algo que bulle en el corazón del cronista. Sean las primeras cuartillas que emborrone el año 1922 para vosotras, precioso «bouquet» del pensil de Castilla, mujeres magas de irresistible encanto, mujeres buenas de virtudes envidiables. A vosotras como una copla festiva: como una plegaria sentimental y emotiva. Si; como una copla, para estar acordes con la alegría de que estáis pletóricas y cuyo reflejo se advierte en vuestro semblante; como una plegaria, para impetrar el favor de una mirada vuestra o de una sónrisa que nos hable al alma. ¡Mujeres de Medina, yo os admiro! En la calle como en la casa, en vuestros quehaceres domésticos como en el baile, sois para mí el altar de mis veneraciones y la gloria de mis recuerdos. En vuestras almas de mujeres castellanas bulle la llama de la simpatía y alumbra el faro de las virtudes. Por eso, porque sois buenas y sois hermosas, ml pluma quiere cantaros. Aceptad ustas líneas. Es una deuda que con vosotras contraje. Con el influjo atrayente de vuestra simpali me hicisteis olvidarme del Pasado y admissi con embeleso la alborada de un amor nuevo que insensiblemente se me va adentrando en el pecho. Por primera vez el Recuerdo, tenaz e implacable, no asistió aquella noche a la cita de la llusión truncada y del Martirio...

Me olvidé del Pasado y fuí feliz olvidando. Comenzó una nueva fase de mi vida...

El baile

Los arcos arrancan de las cuerdas del violín las notas armónicas y acompasadas. Marín, el profesor insustituible, juega en el
piano las cadencias de una composición de
Granados. Poco a poco va poblándose el salón de señoritas ataviadas con trajes ricos,
ele rantes y vistosos. Da comienzo el baile y
las arejas, rismeñas y alegres, se confunden
en el torbellin al la danza. Se oyen frases
entrecortadas a planes enamorados; trovadores poco a os umbrados a pulsar el laud
eantarino del amo. Otros, por el contrario,
se encuentran pracamando el arte que mejor

saben disfrazar. Hombres de mundo, descubrídores del secreto del cariño en las almas femeninas, se sienten orgullosos pronunciando frases apasionadas, fingiendo amores al oído de mujeres crédulas. Los más afortunados sienten en su pecho la llama del querer y comparten con su nena los encantos de la reunión.

Enamorado de la alegría ambiente penetro en el mar proceloso del baile y la quilla de nuestra galera tropieza con Conchita Garcia que, dueña de sí misma, ostentando humilde los encantos naturales que posee, estabasencillamente angelical. Su recuerdo hace detenerse al cronista y exclamar con el poeta; aflor de inmortal fragancia que llevo en mis recuerdos escondida». Carmina Puente, de la buena sociedad santanderina, lucía su talle delicado y elegante, primorosamente ataviado con un traje de seda con malta de fleços. Contemplamos sus bellos ojos de soñadora cuando bailaba un chimi con un arte inmejorable. Con verdadero placer, deleitándose en la vuelta acompasada y ceremoniosa, baila sintiendo la música. ¡Sabe bailar!

Aurorita Diez, exhuberante retoño de Terpsicore, estaba atrayente ay encantadora. De facciones perfectísimas, con ese encanto de niñez que tanto fascina, envuelta en su vestido de seda rosa, hizo soñar a no pocos. Pilar y Lola Pardo, con sus risas jacareras, que tanta y tanta alegría comunican, estaban seductoras. En sus pupitas negras se adivinaba la estrola rimada de algún galanteador de buen gusto.

A un lado del salón, inundando con sus arcanos graciosos los ámbitos del mismo, se hallaba Eugenia Gil con su mirar atrayente y sugestivo. ¡Mujer de encanto indescifrable, de honda quimera!

Angelines Pérez, con su novio al lado, cantándole madrigales y endechas de amor, hacía que la envidia anidase en todos los corazones.

En María Villasante, la belleza indiscutible de Medina, admiramos todos los encantos que posee. Sencilla y elegante en su forma, fascinadora en su tratto supo cautivar una verdadera corte de adoradores. La contemplación de Vicenta Gil nos hace pensar en la felicidad de un amor correspondido. Carmen Oiz y Cruz García, capullos escogidos de nuestro jardín, conservarán eternamente en nosottos el aroma de su recuerdo. ¡Tán angelicales estaban!

Carmina Colino, era la nota de la inocencia que tan bien hace al combinar con los encantos de la gracia.

En todas había encantos y todas contribuyeron al realce y al esplendor de la fiesta. También el elemento de casados dió a la fiesta su nota de color. Supieron todos divertirse y hacer las delicias de cuantos les rodeaban.

Sonaron las doce campanadas. La atención de los socios del Medinense se dejó sentir. En las mesas de todos se hallaba vacío el paquete que momentos antes contuviese las doce uvas tradicionales. Después la sidra y los vinos finos hicieron acto de presencia Bandejas de dulces y yemas, visitaros espetidas veces los corrillos diversos en que todos, confundidos en grata algarabía, hacían alardes de su arte jocoso y de su gracta particular. Las miradas de los galanes adquirieron mayor intensidad y también las conversaciones van haciendose más interesantes. Es el año nuevo que comienza: es el gozo linaudito que se experimenta al decir

adios al año que se va. El misterio del más allá, de un nuevo año que se presenta a la consideración de todos como un enigma.

Cuando el baile ha terminado en todas las despedidas suena la misma frase; todos dicen lo mismo; «¡Feliz año nuevo!»

...Pensando en qué misterios tendrá para mí el año nuevo, salgo del salon. Ya en la escalera me encuentro con una mujer que me mira enigmática. ¿Habré presentido en su mirada la Felicidad próxima?...

Marcho a casa y a solas en la aparlada alcoba, miro por entre los encajes del stor caído. He creído ver dibujada en los cristales la imagen de una mujer que con voz armoniosa me dice; «Feliz año nuevo».

Angel P. Larrarte.

AVISO

Quienes deseen recibir en sus casas la Prensa de Madrid y "El Norte de Castilla" avisen en el quiosco de la Plaza Mayor.

EN EL CUARTEL DE ARTILLERÍA

La jura de la bandera

Ayer sábado a las 10 y media de la mañana se efectuó en el grandioso patio del Marques de la Ensenada la jura de la Bandera por los reclutas del actual reemplazo.

Al acto fueron invitados y asistieron todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, corporaciones y escuelas de niños para quienes se prodigaron en atenciones el digno y culto coronel del regimiento 14.º de artillería pesada don Salvador Orduña y Arriozola y demás jeles y oficiales que vestian traje de gala.

En el hermoso patio del cuarlel, estaban formados a la hora indicada todas las baterias, los quintos que iban a jurar.

Colocado el señor cofonel, su plana mayor en el fondo de la plaza entró en la misma el estandarte, del regimiento llevado por el oficial abanderado señor Gallonet a quien acompañaba el capitán ayudante don Joaquín Carvallo y un piquete de artilleros quienes en unión del comandante don Leopoldo Rueda y del capellán castrense don Basilio Pérez ocuparon el centro del patio. Seguidamente juraron los reclutas contestando a la lórmula de ritual, besando la cruz del estandarte y la espada y luego pasando por bajo de éstas.

El bizarro coronel señor Orduña dirigió breves pero muy elocuentes palabras a los reclutas que vitorearon a España; a el Rey y al Ejército.

El acto resulto brillantisimo siendo muy felicitado el coronel y su plana mayor.

Asistió numeroso y distinguido público y gran número de señoras y señoritas de la buena sociedad que daban más realce y esplendor a la fiesta.

El señor Orduña y demas jefes y oficiales enseñaron las dependencias del cuartel a las señoras que salieron agradecidísimas a tan finas deferencias.

Sentimos que la falta de tiempo y espacio no nos permita dar a esta información la amplitud y detalle que merece.

Agradecemos al señor Orduña sus atenciones para con nosotros y su esquisita delicadeza. DE COLABORACION

Mis quereres

Quiero a esas pálidas flores de heterogéneos colores (por los besos sonrojadas del céfiro de la tarde) (cuando apenas el sol arde deshojadas!

11

Quiero a esas aves brillantes que en sus vuelos rutilantes la vida trinando ensalzan; y en cromáticos sonidos, y, mecléndose en sus nidos jamor cantan!

11

Quiero a la casta doncella si mas humilde, mas bella, (celosa de su decoro) sencilla y pulcra al vestir; icielo si muestra al reir dientes de oro!

IV

Quiero al que a la Patria ofrece, (si el hogar santo perece hollado por planta estraña) una lágrima y su vida, como ofrenda refundida en Ti, madre! [por Ti España!

V

Quiero, de aquella mujer santa, que un atardecer la llamaba y no me ofa, el recuerdo perdurable: ¡mi madre! ¡madre adorable! ¡madre mía!

VI

Quiero la espléndida luz que la Ciencia, en plenitud de incontrastable poder, hace, al hombre más humano. y tal Señor más soberano de su ser!

VII

Quiero adorar el vacío que tu en el corazón mío dejaste, afecto sin par; mi alma en tu recuerdo liba: vivirás cuanto yo viva; ¡que es llorar!

VIII

¡Que horrible la infausta suerte! ¡iodo sombra! ¡todo muerte! ¡siempre penas que devorán! ¡sueños que el alma quebrantan! ¡todos luchan! ¡todos cantan! ¡todos lloran!

Koke.

Labradores: Emplead en vuestras tierras los abonos que expende el BANCO AGRICOLA COMERCIAL, pues responde de su riqueza fosfórica.

BANCO AGRÍCOLA COMERCIAL Capital: 40.100.000 de Desetas. BILBAO SUCUISAI DE MEDINA DEL CAMPI

Realiza toda clase de operaciones y especialmente: Banca. Ordenes de Bolsa nacionales y extranjeras.—Descuentos y negociación de letras, giros, préstamos y créditos personales y en cuenta corriente sobre valores, cartas de crédito y órdenes telegráficas.—Cobro y descuento de cupones y titulos amortizados.—Cambio de billetes y operaciones sobre moneda extranjera.—Depósitos en custodia, suscripción de empréstitos y emisiones, conversión y canje de títulos, renovación de cupones.—Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales.—Préstamos con hipotecas sobre fincas, buques, etc.—Cuentas corrientes y consignación en francos, libras, dollars, etc. Comercio. Exportación e importación. compra y venta, en comisión o por cuenta propia, de productos de la industria agrícola, abonos, maquinaria y útiles de labranza.—Préstamos agrarios, sobre mercancías en tránsito o en depósito, "warrants", conocimientos de embarque y pólizas. Anticipos sobre mercaderías, minerales, primeras materias y producto fábricados, de seguro, etc.—Caja de Ahorros y operaciones bancarias con la mayor darte de los pueblos de Vízcaya, así como los de Guipúzcoa y Santander. Sección especial de maquinaria agrícola. Agencia exclusiva para España y sus posesiones, de la Sociedad de Fabricantes de maquinaria "DELMA ALEMANA"

Sucursales- Alfaro, Barcelona, Briviesca, Durango, Guernica, Madrid, MEDINA DEL CAMPO, Medina de Pomar, Orduña, San Sebastián, Santander y Tarragona. Próxima apertura: Borja y Cervera del Río Alhama.

AGENCIAS QUE DEPENDEN DE ESTA SUCURSAL,—Arévalo, Arrabal de Portillo, Ataquines, Benavente, Castronuño, Ciudad-Rodrigo, Coca, Fresno el Victo, La Seca, Madriga de las Torres, Matapozuelos. Migueláñez. Mojados. Nava de la Asunción, Nava del Rey, Navas de Oro, Olmedo, Peñaranda, de Bracamonte, Pozaldez. Rueda, Santa Maria de Nieva, Siecelglesias, Tiedra, Tordesillas, Toro, Velayos, y la mayor parte de los pueblos de las provincias de Avila, Salamanca, Segovia, Valladolid y Zamora.

PROBAD EL MEJOR LICORES

ANIS STURIAN

QUINTANAR

Representante en esta plaza: ABUNDIO LÓPEZ

COLABORACION DE «EL PROGRESO»

En el apartado del bar

Tres vermouths y tres ginebras compuestas dan cuenta de ser seis los que ocupan el retirado lugar. Es la hora del aperitivo, y más por matar el tedio de la monótona vida provinciana, que por espolear el apetito, liban regocijados los seis camaradas, charlando alegre y abundantemente, cada uno de ellos, o todos a porlía. Desde el poético amor, hasta el prosáico cultivo de la lenteja, no queda tema sobre el que no se perore; mas, como son despejados, sin pedantería, y agudos, sin presunción, se les puede escuchar y aun transcribir alguno de sus temas humorísticos. Por aquello de que la ignorancia es harto atrevida, lo voy a efectuar yo. haciendo un llamamiento a la memoria, pues relatando flel sé salgo airoso.

Escucha a ellos, lector, y a mí perdóname.

«La castaña como estímulo vital» Moreno, con su genial foriginalidad, presentó el dilema:

-La castaña des alimento del cuerpo o del espíritu?

Y Orche, el futuro Farmacópola que discurre tanto y estudía tan poco, recordó al poeta para hacer una mala apropiación, declamando enfático:

ajTan solamente son partículas de albúmina y fibrina en corta proporción!»

¡La carcajada fué Homérica! Y pasó bastante tiempo antes que se dejasen oir los sofismas que arguía Moreno, para demostrar no era su interrogante ningún barbarísmo.

-La castaña-dijo es el más nutritivo alimento para la enmienda. Desde que recibimos la primera castaña de manos del maestro comenzamos a estudiar con afán y ahinco, inusitado hasta el momento aquél. Ante el temor de que anos estalle la castaña en la boca», de nadie nos burlamos y compadecemos, o hacemos que compadecemos, el ajeno mal. Nos mortificamos en hacernos hombres de provecho para alcanzar la castaña... cabellera de fulanita, o los ojos castañes de zutana. Porque no me negareis que no hay nada como una mujer castaña y sobre todo si es castaña descompuesta.

-¡No hables de descomposición que estoy comiendo!-terció Gregorio, apropiándose una anchoa del distraido expositor.

-¿Como-continúa este sin apercibirse del fraude-, no sabes como se descompone una castaña?

-¡Todos no tienen los conocimientos; químicos míos!-exclamó Orche, engreídor

-¡Ah! ¿Lo sabes tú?

-¿Lo dudais, maese Moriens? ¡Por mi fé. voto a brios!..

¡Guay de quien lo dude!

-¡Venga, venga!-pedimos todos.

-Arended. Es una ecuación de segundo grado con tres incógnitas y un Watercloss (No sé si se dice así).

-Pues la fórmula es: C grande, c pequeña por ciento.-y escribió sobre el marmol de la mesa con gran indignación del camarero-C

-Explicación de la formulita.

-Sencillísima. C grande c pequena, qui re decir que C grande, que como comprendereis es la castaña, desciende a c pequeña que va por ciento, tiene forzosamente que se descomponer.

-¡Que común es esa fórmula!-aseguró Llanes.-[Déja hablar a Moreno... que aun tiene anchoas!

-Pues es muy fácil, y desde luego mucho más fina que la de este. La castaña se transforma en casta, que es la cualidad por excelencia de toda mujer, y en aña.

-LY aña, qué es?

-Zoquetes! Una mujer casta y que aña... a los hijos, es madre ejemplar.

-¡Muy bueno, soberbio!-palmoteamos odos.-¡Un trago a la salud de Moreno!

-¡Un momento señores, que bajo ese punto desfigurativo, demuestro yo que el burro es el ser más digno e íntegro de la tierra.aseguro Orche

Y lo demostró, pero como hoy ya peca de largo, quédanse para otra ocasión las jugosas deduciones del simpático Orche.

> Transcribidor fiel. Enrique Alvarez Uría.

Contra el servicio de ferrocarriles

La Unión Patronal de esta villa ha acordado cerrar sus establecimientos de comercio e industria, por todo el día 11 del corriente, como protesta contra el estado en que se encuentra el servicio de ferrocarriles.

Atentamente invitadas las provincias de Valladolid, Salamanca, Zamora, Palencia, Segovia, León y otras han contestado en su mayoria adhiriendose al cerrar el día 11 en las capitales y pueblos de casi todas.

DE COLABORACIÓN

Convencida..... Contenta....

(ESCENAS ANDALUZAS)

Noche azul... perfumada. noche en calma... de estrellas.. noche bella. . de ensueños... noche envuelta en quimeras.

Azucena, la virgen de miradas serenas. de los labios de rojo, de cabellos de seda y dorados cual oro que en el Dauro se encierra. impaciente a su amado que ya tarde le espera tras la reja adornada de vistosas macetas. El silencio se turba de la sola calleja por los pasos que en firme poco a poco se acercan y un mancebo gallardo se aproxima a la reja. Con los rayos de luna vé cuajadas dos perlas en las negras pestañas de su novia Azucena, y al momento la dice: -- ¿Tu llorando, mi reina? ¿Que te ocurre, mi vida? ¿Qué motiva tu pena? -No me amas Guillermo. (compugida contesta)

-¿Qué me dices, mi amada? -Tu tardar lo demuestra.

-6No te adoro, mi vida? (con pasión, con fierezal que mis sueños son tuyos,

como así mi existencia! Sebes bien que mi pecho era un huerto sin siembra. un fardin sin perfumes. un eden de tristeza; que mi vida era errante que marchaba en tinieblas hasta el día luminoso que en sublime promesa saturaste a mi alma del amor, con esencias. No me llores, almita: no me lengas mas pena si he tardado no es culpa que de mi dependiera. -¿Me lo juras, Guillermo? -Te lo juro, mi reina. Y Azucena la virgen

de miradas serenas, de los labios de fuego, de cabellos de seda y dorados cual oro que en el Dauro se encierra al momento se siente convencida... contenta.

Desde el cielo la luna con cariño a la reja. suffl velo la tiende de soñadas quimeras, y cobija a los novios que se juran promesas

Noche azul... perfumada... noche en calnia... de estrellas. noche bella... de ensueños... noche envuelta en quimeras

losé Cuadros Zurita.

SECCIÓN RECREATIVA

Chistes y colmos -¿Qué desayuno tomaban Sem, Can y

Jafer? -Sem y Can tomaban chocolate y Jafet con

leche. -¿Que animal tiene los hijos en la Iglesia? El pulpo, pues están los pulpitos.

ECOS Y NOTAS

Noticias

Haciendo muelles para los aparatos engrasadores, en el taller del recorrido de esta estación, el operario Isidro Gil Lorenzo, se ocasionó con el alambre varias heridas en cuatro dedos de la mano izquierda, siendo asistido en el botiquin de la empresa por el médico señor Gil Perrín.

También el enganchador Domingo Matilla se produjo varias confusiones en una mano, al hacer un enganche de wagones.

Igualmente fué asistido por el señor Gil.

Ha salido para Melilla con objeto de incorporarse al Regimiento Infanteria de Isabel II el soldado medinense Pascual Pajares que vino con dos meses de licencia por enfermo.

El movimiento demográfico habido en esta ciudad durante el pasado mes de diciembre ha sido de 41 "nacimientos, 25 defunciones y 7 matrimonios.

Y en todo el año de 1921, ha sido de 402 nacimientos 245 defunciones y 69 matrimo-

Felisa Ponce Macías

Ofrece al público sus servicios de modista y confección, como también se dan lecciones en la calle de Artillería, 42, Medina del Campo-

Se vende un magnífico PIANO semi-nuevo. Para verlo y tratar, Plaza Mayor, 45, principal, Medina del Campo.

ARBOLES FRUTALES, gran variedad de toda clase de plantas e injertos. Dirigirse a Manuel del Rio, Conserge del Ayuntamiento de esta villa.

Se venden ocho obradas de tierra en el término de Medina del Campo, para detalles, Juana Pérez, Arribas 26, principal, Valladolid.

CERÁMICA MEDINA

Fábrica de Ladrillos y Tejas

MUNOZ Y LOPEZ

Teléfono núm. 138

Consultorio Médico

D. José Cano, ha trasladado su consulta de enfermedades generales a Valladolid, Duque de la Victoria, 22, principal.

A. DEL CAMPO MÉDICO DENTISTA

Duque de la Victoria, 10 .- VALLADOLID

Construcción y reforma de toda clase de dentaduras. Extracción con anestesía. Consulta todos los domingos en Medina del Campo, Hotel "La Castellana"

Imp. F. Roman, Medina del Campo

MADERA PARA CUBAS DE VENTA EN «LA VALENCIANA»

EUSTOQUIO HURTADO

Almacenista de Vinos dela Mancha y los más selectos del país Gamazo 31, MEDINA DEL CAMPO

Batería de cocina de aluminio y esmalte Quien más barato vende es LA VALENCIANA

AGUILA ROJA"

Las mejores cremas para el calzado. Probadlas y os convencereis.

Véndense por mayor, en Medina del Campo, en la casa HIJO DE BERNARDO PASCUAL

CALCETINES MEDIAS Y Las últimas bajas de precios encontrará el público comprando en

VALENCIAN



José Maria Domingo

Ofrece a V. su nuevo almacen de veso, cal, caña, cement - 5aldosa-

Calle de Valladolid, 27

Farmacia p Drogneria del arco

Gregorio Portillo Garcia

Estecíficos, Aguas minerales, Pinturas, Esmaites Bernices, Brachas, Pinceles, Carbaro de calcio, Je ringuillas hipodermicas, Jabones medicinales, Perfu-merío del pals y estranera. Remerado despacho ca recetas.

MITO MA DEL CAMPO

BULHER HERMA

Calle de Atocha, núm. 36. - MADRID

Talleres de construcción y fundiciones en UZWIL (Suiza)

Instalaciones, Máquinas y Aparatos

para Silos. Descargadores y transportadores mecánicos y neumáticos, Pábricas de pastas all-menticias, Panaderías, Fábricas de maite y cerveza, Tejerias mecánicas, Fábricas de ladrillos silico-calcáreos, Molinos para toda class de minerales, drogas, cementos, etc. Prensas para briquetear diferentes materiales, Mezcindoras y prensas para fabricación de pólvoras. Máqui-na rotativa de imprimir «Duplex»

Especialidad en instalaciones y transformaciones de

FABRICAS DE HARINAS

COM MODERNO DIA GRANA PIDASE CATALOGO Y OFERTAS

Azutre flor sublimado. Semillas de Alfalfa, Remolacha roja y blanca, Rafia para injertos.

Vento: DROGUERIA PERFUMERIA

ANASTASIO BELLO Padilla n.º 2, - Teléfono n.º 48

Medina del Campo

RUIZ DEL MUAKL

Fábrica de jabones y almacén de aceife de oliva Elaborados los jabones de esta casa con aceite de oliva exclusivamente, son los preferidos por ser los más higienicos y de mejores resultados.

Gamazo, 32 # Teléfono, 115 MEDINA DEL CAMPO

GRAN SASTRERIA MADRILENA

Marino Alonso

Traje a la medida desde 65 pesetas. Tra-ies, pantalones de pana, hechos. Se admiten géneros para la confección de trajes de caballero y niño. Hechura desde 20 pesetas Plaza Mayor, 47 (Rinconada). - Medina del Campo

Fábrica Electro-Mecánica de Alpargatas y Almacén de Alpargatas y Calzados JULIO VAZQUEZ

MEDINA DEL CAMPO
Fábrica: Plazzela del Sol, 2 Almeten y Officinas: Gamazo, 12
Los compradores al por mayor pueden solicitar de esta casa precios de sus diferentes articulos que gustosa servirá,

apital: 100.000,000 de pts.

Banco Hispano-Americano Capital: 100.000.000 de pts.

Sucursales y Agencias: Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Calatayud, Cartagena Córdoba, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Huesca, Játiva, Logrono, Málaga, Murcia, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela de Navarra, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés y Zaragoza.

Próximas a inaugurarse: Cáceres, Jaén, Jerez de la Frontera y Salamanca
Realiza, dando grandes facilidades, todas las operaciones propias de estos establecimientos y en especial las de España con las Repúblicos extranjeros. Cobra y descuenta cupones y amortizaciones y documentos de giro. Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y sus Cajas depósitos en efectivo y efectos en custodia.

ANIS DEL MONC Vicente Bosch BADALONA

Marca y Nombre Comercial registrado

Firma; BOSCH Y C.14 Despacho: MERCED, N.º 10

BIRCELONA

LAURBANA Computta Anónima de Seguros contra incendios

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA Compañía Anónima de Seguros de Vida

CAJA DE PREVISION Y SOCORRO La Anónima de Accidentes Representante en esta villa D. Victoriano Hernández, Oficial de este Ayuntamiento

GARAGE DE AGUSTIN ALONSO

Gran servicio de automóviles de alquiler

Partition o MEDINA DEL CAMPO Teléfono, 45

BANC SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO

45 SUCURSALES EN ESPAÑA

Operaciones que realiza: Descuentos, Créditos, Prestamos, Giros, Cartas de Crédito, Cambio de monedas, Ordenes de Bolsa, Cuentas corrientes en toda clase de moneda, Imposiciones, Informes y toda clase de operaciones bancarias.

Intereses que abona: CUENTAS CORRIENTES. A la vista, 3 por 100.—Con aviso de 8 dias, 3 y medio por 100.—

Con aviso de 30 dias, 4 por 100. IMPOSICIONES. Necesarias, 4 por 100.—A 3 meses, 4 y medio por 100.—A 6 meses, 5 por

100.-A 1 año, 6 por 100.-A 2 años, 6 y medio por 100.-A 5 años, 6 y tres cuartos por 100.-Precio de las acciones con derecho de ingreso y prima, comprendidos, 60 pesetas. Rendimiento efectivo, 7 y medio por 100. Libre de impuestos.

HORAS DE CAJA: DE 10 A 1 Y DE 4 A 6

Gamazo, 11

DEL MEDINA CAMPO Teléfono, 130

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

Paris 1900 y Turín 1911 (Fuera de conc rso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y plansichter Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERÍAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, plansich : susores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: GALLE DE SEVILLA, NGM. 5

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital Social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

58 ANOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores Seguros contra accidentes :: Seguros maritimos

AGENTE EN MEDINA DEL CAMPO OFICINAS EN VALLADOLID Claudio Moyano, núm. 2, principal D. FERMIN VEGA

Compañía Francesa de Seguros contra Incendios Establecida en PARÍS, en su Palacio, 9 PLAE VENDOME

FUNDADA DN 1826 Primas cobradas en el año de 1918 Siniestros pagados desde el origen de la Compañía 49,913,000 FRS. FRS. 551.000.000

gubdirector para Valladolid y su provincia: FELIX G. GIMENEZ, Santiago, núm. 86 Delegación general para España: MADRID ESPOZ, Y MINA, NÚM, 1 (Puerta del Sol SUBDIRECCIONES EN TODAS LA PROVINCIAS

Fabrica de harinas por cilindros en POZALDEZ Molino de piedras maquilero para trigos y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economia

GONZALEZ

Apartado de Correos núm. 12 MEDINA DEL CAMPO

PINTOR-DECORADOR

VALLADOLID: Platerias, núm- 3, 2.º Se reciben avisos en la Sastrería de C. Carretero, Padilla, 28. MEDINA DEL CAMPO.

SUN INSURANCE OFFICE

Compañía inglesa de seguros contra incendios

EUNDADE EN EL AÑO 1710

La Compañía exclusivamente de incendios más antigua del mundo Su capital es de L. 2.400.000, o sean pesetas 60.000.000. - Sus premios en 1917 deducidos reaseguros, pasaron de L. 1.696,246, o sean pesetas 42.476,150.—Sus fondos exceden de L. 3.357,100, o sean pesetas 83,427,500.—Los intereses de estos fondos ascienden anualmente a L. 69.735, o sean pesetas 1.743.385 - Esta Compañía se liga a los asegurados por determinado número de años. - Les deja en libertad de

anular el seguro cuando les plazca. AGENTE EN DON LUCIO RECIO MIGUEL, N.º 5 VALLADOLID:

para el montaje de bandajes macizos Prensa hidraulica MARCA "GOODRICH

Autorizado por la Comisaría de Seguros, con fecha 7 de Enero de 1919.

Existencia de bandajes en todas las dimensiones MONTAJE GRATIS

Representación exclusiva de los automóviles y camiones de la acreditada marca "BRAISER". Venta de camiones y automóviles de todas las marcas

Garage Central, VALLADOLID

